
 

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA 
 
 

ATA DA 27ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO 
DA BOA VISTA  

                               (Biênio 2020/2022) 

 
Data: 01/03/2023 
Horário: 16:00h 
Local: Parque Alto da Boa Vista 
 

Participantes: Fernanda Costa Alves (Administradora), Janete Gouvêa (Conselheira), 
Jaciara Schaffer (Conselheira), Maria Cecília Oliveira (Conselheira), Renate Nogueira 
(Conselheira), Antônio Carlos Pereira (Conselheiro Segmento Trabalhador) 
 
Ausências Justificadas: Jacy Ghirotti (Conselheira), José Rodrigues (Conselheiro), 
Comandante Clóvis de Oliveira (Conselheiro). 
 

I. PAUTA: 
Informes gerais – n/a 
� Item 01 – Revisão dos contratos 
� Item 02 – Limpeza da trilha para a nascente  
� Item 03 – Vem Passarinhar 
� Item 04 – Dia da Água 
� Item 05 – Uso dos bambus 
� Item 06 – Obras Fase 2 
� Item 07 – Poda de árvores da calçada 
� Item 08 – Eleições 
� Item 09 – Comércio no Parque e arredores 

 
 

II.  REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 
 

� Leitura e Aprovação da Ata da 26ª Reunião Ordinária  
A ata da 26ª Reunião Ordinária realizada em 14 de dezembro de 2022 foi lida e 

aprovada por e-mail pelos conselheiros presentes na reunião. 
 
� Item 01 – Revisão dos Contratos 

Fernanda Alves informou que não houve alterações nos contratos vigentes e que 
provisoriamente 2 funcionários do Parque dos Búfalos estão alocados ao Parque Alto 
da Boa Vista. Informou ainda que há apenas manutenção mínima na área já fechada 
para obras. 

 
  

 

 



� Item 02 – Limpeza da trilha para a nascente 
Fernanda Alves informou que foi feita visita da Escola, Chapel, acompanhada 

também pela conselheira Maria Cecília Oliveira, e que no dia 02/03/2023 está agendado a 
ida dos funcionários da Chapel para retirada de lixo jogado ao longo dos anos através do 
muro. Os Conselheiros ficaram muito gratos e aprovaram a iniciativa. 

 
� Item 03 – Vem Passarinhar 

Fernanda Alves comunicou que a observação de pássaros prevista para 25/03/2023 
foi cancelada em função das obras da Fase 2. 
 
� Item 04 – Dia da Água 

Fernanda Alves informou que a SVMA solicitou aos parques que desenvolvessem 
atividades para o “Dia da Água”, 19/03/2023, envolvendo o tema. Para o Parque Alto da 
Boa Vista propôs uma ação educativa, disponibilizando material para crianças e 
adolescentes, como desenhos para colorir, cruzadinhas etc e ainda uma exposição sobre o 
tema. Jaciara Schaffer sugeriu que fosse feito um painel com os bambus disponíveis. O 
Conselho aprovou as iniciativas descritas. 

 

� Item 05 – Uso dos bambus 
Jaciara Schaffer recomendou que os bambus sendo retirados do Parque sejam 

utilizados e não descartados, com o que todos os Conselheiros concordaram. Fernanda 
Alves informou que já avisará Maryellen do DIPO para disponibilizar os bambus para 
outros Parques e que, feito isso, a comunidade local poderá fazer uso dos bambus.   

 
� Item 06 – Obras Fase 2 

Fernanda Alves informou que em janeiro houve uma curta apresentação relacionada 
ao projeto, da qual participaram, além de Fernanda Alves, Maria Cecília Oliveira e Renate 
Nogueira. Nessa apresentação foi informado que não houve nenhuma mudança no projeto 
já aprovado pelo Conselho, que a implantação do projeto se iniciaria em janeiro/2023, seria 
concluído em dezembro/2023 e que particularmente na fase inicial, o trabalho da empresa 
seria muito pouco visível.  

Informou ainda que o DIPO veio semana passada e fez uma vistoria com a empresa 
contratada (Monteiro). Já foram feitos levantamentos topográficos, sondagens, 
levantamento arbóreo, marcações no terreno e 3 sub-projetos executivos das construções. 
O percurso da trilha na mata e o mirante estão sendo adequados aos levantamentos 
mencionados. A única parte visível é a retirada dos bambus, conforme aprovado 
anteriormente pelo Conselho. 

 
� Item 07 – Poda de Árvores da calçada 

Fernanda Alves informou que, apesar de os ofícios para a Sub prefeitura e Enel já 
terem sido feitos, não houve ainda qualquer manifestação por parte dos responsáveis 
pelas podas das árvores, que estão afetando a fiação e a segurança de passantes. O 
Conselho aprovou que Fernanda Alves reiterasse o pedido junto à Sub prefeitura, via 
requerimento de informação (SEI 6027.2022/0015144-7). O número do ofício para e Enel é 
183/2022/SVMA de 17/01/2023, que deverá ser cumprido em 90 dias. Fernanda Alves 
explicou que o tema tornou-se um problema complexo, pois requer a ação conjunta da Sub 
Prefeitura, Enel, CET e SVMA. Janete Gouvea observou que, apesar de complexo, precisa 
ser executado no prazo mais curto possível. Renate Nogueira recomendou que a equipe 



de manutenção do Parque tenha como atividade rotineira a poda de árvores junto à cerca, 
como manutenção preventiva. 

 

� Item 08 – Eleições 
Fernanda Alves informou que para as vagas no segmento trabalhadores se  

inscreveram 3 funcionários (sexo masculino) e que estava conversando com as 
funcionárias do parque para também participarem, pois há necessidade de mulheres deste 
segmento participarem também. Informou também que até aquele momento não havia 
inscritos o suficiente para completar as 6 cadeiras do segmento frequentadores, pois, 
faltariam completar duas cadeiras, pois são 3 cadeiras de titulares e 3 cadeiras de 
suplente. Os Conselheiros se dispuseram a se mobilizar para informar vizinhos dessa 
disponibilidade. 

 

� Item 09 – Comércio no Parque e arredores 
Maria Cecília Oliveira questionou de que forma o Conselho Gestor pode lidar com o 

comércio que eventualmente venha a se estabelecer no entorno do Parque e como evitar 
que se monetize indevidamente o uso do espaço, sob qualquer pretexto,  
independentemente de sua finalidade.  

Fernanda Alves informou que as atribuições de Conselhos Gestores em geral estão 
elencadas na lei n. 15.910 de 27/11/2013 e que irá disponibilizar link da lei para os 
Conselheiros. Renate Nogueira lembrou que no Regulamento de Uso, que se restringe à 
área interna do Parque, é proibida a prática de qualquer comércio, som alto, shows, 
filmes/fotos e exposições, exceto as autorizadas pela Coordenadoria de Gestão de 
Parques e Biodiversidade Municipal – CGPABI. No entanto, não há qualquer menção de 
ingerência do Conselho para a área externa. Maria Cecília Oliveira e Fernanda Alves 
lembraram que as calçadas são de responsabilidade da Sub prefeitura, podendo o 
Conselho, via Administrador do Parque, acioná-la quando julgue que há alguma 
irregularidade. 

Com relação à monetização do uso do espaço, os Conselheiros ficaram de verificar 
o Regulamento de Uso e que, se não especificamente mencionado, trazer proposta para 
que o assunto seja devidamente refletido nesse documento. 

 
Nada mais havendo a tratar a Administradora do Parque ABV e Coordenadora do 

Conselho Gestor, Fernanda Alves, encerrou os trabalhos da 27ª reunião ordinária do 
Conselho Gestor do Parque Alto da Boa Vista e eu, Renate Schmitt Nogueira, redigi esta 
Ata. Os participantes desta reunião assinaram a lista de presença, anexa a esta ata. 

A próxima reunião será realizada em 12 de abril de 2023 às 16h online ou no 
Parque. A pauta para a próxima reunião será definida ao longo do mês.  
 
                                                                          
                                                                                  São Paulo, 06 de março de 2023. 
 

 
________________________________________ 

Renate Schmitt Nogueira 
Secretária do Conselho Gestor 



Conferência: 
________________________________________ 

Fernanda Costa Alves 
Administradora do Parque Alto da Boa Vista 

Coordenadora do Conselho Gestor 
 
 
 

  



 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 
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ANEXO 1 

PRESENÇA DA  27ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

01/03/2023 

 

 


